

## ABSTRAK

**Dea Dahlia (NIM.2220110003):**

### **Tinjauan Hukum Ekonomi Syariah Terhadap Praktik Jual Beli Emas Dengan Sistem Bon Di Kecamatan Sepatan Kabupaten Tangerang**

Penelitian ini dilatarbelakangi masalah, dalam hukum Islam jualbeli harus memenuhi rukun serta syaratnya namun yang terjadi di masyarakat terdapat praktik jualbeli yang tidak ditentukan harganya diawal akad dan adanya penentuan dua harga dalam satu akad pada jualbeli emas dengan sistem bon di Kecamatan Sepatan dimana hal tersebut termasuk dalam salah satu syarat juabeli.

Tujuan penelitian tesis ini yaitu: pertama, mendeskripsikan praktik jual beli emas dengan sistem bon antara distributor dengan supplier di Kecamatan Sepatan Kabupaten Tangerang; kedua, menganalisis faktor dilakukannya jual beli emas dengan sistem bon di Kecamatan Sepatan Kabupaten Tangerang; ketiga, menganalisis hukum ekonomi syariah mengenai praktik jual beli emas dengan sistem bon antara distributor dengan supplier di Kecamatan Sepatan Kabupaten Tangerang.

Penelitian tesis ini menggunakan teori akad dan teori Urf karena dalam tranaskasi tersebut termasuk dalam akad jualbeli, jualbeli yang sering digunakan pada masyarakat Kecamatan Sepatan tersebut termasuk dalam urf.

Penelitian tesis ini menggunakan pendekatan penelitian kualitatif deskriptif dengan landasan yuridis-empiris. Data primer dikumpulkan melalui wawancara mendalam, observasi dan analisis dokumen. Analisis data dilakukan analisis data kualitatif.

Hasil penelitian menunjukkan tiga poin utama. Pertama, Praktik jual beli emas dengan sistem bon di Kecamatan Sepatan Pada jual beli emas yang dilakukan di pasar sepatan pada 3 toko yaitu toko langganan H. Yasir Toko emas model cantik dan toko emas langganan dimana Informasi yang peneliti dapatkan bahwa sistem harga dalam jual beli emas dengan sistem bon tersebut harganya mengikuti harga pada saat pelunasan barang dan harga tidak ditentukan di awal akad dan akan dibayarkan dalam jangka waktu 1 bulan. Barang yang diambil oleh distributor tersebut ditulis di buku bon oleh supplier di dalam buku itu tercatat beberapa distributor yang mengambil dengan sistem bon dengan jumlah yang banyak. Kedua, Beberapa faktor yang mendorong dilakukannya jual beli emas dengan sistem bon di kecamatan sepatan kabupaten tangerang: modal terbatas, kepercayaan, fleksibilitas bagi distributor untuk membeli emas dalam jumlah yang mereka butuhkan, persaingan, dan kebiasaan bertransaksi. Ketiga, Analisis hukum ekonomi syariah mengenai praktik jual beli emas dengan sistem bon antara distributor dengan supplier di kecamatan sepatan kabupaten tangerang. Praktik jual beli emas dengan sistem bon antara distributor dengan supplier di toko emas langganan H. Yasir termasuk dalam *bai musawamah* karena memenuhi syarat-syarat akad tersebut. Dalam praktik ini termasuk dalam riba jahiliah yaitu riba nasi'ah ialah riba *jahiliyah*. Jualbeli emas dengan sistem bon di Kecamatan tersebut termasuk dalam *urf fasid* karena bertentangan dengan syariat Islam.

**Kata kunci:** Hukum Ekonomi Syariah, Praktik Jual Beli Emas, Sistem Bon

## ABSTRACT

**Dea Dahlia (NIM.2220110003):**

**Sharia Economic Law Review of the Practice of Selling Gold with a Bon System in Sepatan District, Tangerang Regency.**

This research is motivated by the problem that in Islamic law, buying and selling must fulfill the pillars and conditions, but what happens in the community is that there are buying and selling practices that are not determined at the beginning of the contract and there is a determination of two prices in one contract on gold buying and selling with a bon system in Sepatan District, which is included in one of the conditions of juabeli.

The research objectives of this thesis are: First, to describe the practice of buying and selling gold with a check system between distributors and suppliers in Sepatan Subdistrict, Tangerang Regency; Second, to analyze the factors of buying and selling gold with a check system in Sepatan Subdistrict, Tangerang Regency; Third, to analyze sharia economic law regarding the practice of buying and selling gold with a check system between distributors and suppliers in Sepatan Subdistrict, Tangerang Regency.

This thesis research uses contract theory and Urf theory because the transaction is included in the sale and purchase contract, the sale and purchase that is often used in the Sepatan Subdistrict community is included in urf.

This thesis research uses a descriptive qualitative research approach with a juridical-empirical foundation. Primary data was collected through in-depth interviews, observation and document analysis. Data analysis was carried out qualitative data analysis.

The results of the study show three main points. First, the practice of buying and selling gold with a bon system in Sepatan Subdistrict in buying and selling gold carried out in the Sepatan market in 3 shops, namely H. Yasir's subscription shop, beautiful model gold shop and subscription gold shop where the information that researchers get is that the price system in buying and selling gold with the bon system, the price follows the price at the time of payment of the goods and the price is not determined at the beginning of the contract and will be paid within a period of 1 month. The goods taken by the distributor are written in a bon book by the supplier in which several distributors who take the bon system in large quantities are recorded. Second, Several factors encourage the sale and purchase of gold with a bon system in the sepatan district of Tangerang Regency: limited capital, trust, flexibility for distributors to buy gold in the amount they need, competition, and transaction habits. Third, Analysis of sharia economic law regarding the practice of buying and selling gold with a bon system between distributors and suppliers in the sepatan district of Tangerang Regency. The practice of buying and selling gold with a bon system between distributors and suppliers at H. Yasir's subscription gold shop is included in bai musawamah because it fulfills the conditions of the contract. In this practice, it is included in usury of ignorance, namely usury of nasi'ah, which is usury of ignorance. The sale and purchase of gold with a check system in the sub-district is included in the fasid urf because it is based on the terms of the contract.

**Keywords:** Sharia Economic Law, Gold Sale and Purchase Practices, Bon System

## صورة تجريدية

ديا داليا (NIM.2220110003):

مراجعة القانون الاقتصادي الشرعي لممارسة بيع الذهب بنظام البون في منطقة سيبتان، محافظة تانجيرانج. الدافع وراء هذا البحث هو مشكلة ممارسات البيع والشراء التي لا تحدد السعر في بداية العقد وتحديد سعريين في عقد واحد على الذهب بيعاً وشراءً بنظام البون في منطقة سيبتان.

الباعث على هذا البحث هو الإشكالية التي تتمثل في أن البيع والشراء في الشريعة الإسلامية لا بد أن يستوفي أركان البيع والشراء وشروطه، ولكن ما يحدث في المجتمع أن هناك ممارسات بيع وشراء لا تحدد الثمن في بداية العقد وتحديد ثمينين في عقد واحد على الذهب بيعاً وشراءً بنظام العوض في قضاء سبتان وهو داخل في شرط من شروط الحنابلة.

أهداف البحث في هذه الأطروحة هي: أولاً، وصف ممارسة بيع وشراء الذهب بنظام البون بين الموزعين والموردين في مقاطعة سيبتان الفرعية في محافظة تانجيرانج؛ ثانياً، تحليل عوامل بيع وشراء الذهب بنظام البون في مقاطعة سيبتان الفرعية في محافظة تانجيرانج؛ ثالثاً، تحليل القانون الاقتصادي الشرعي فيما يتعلق بممارسة بيع وشراء الذهب بنظام البون بين الموزعين والموردين في مقاطعة سيبتان الفرعية في محافظة تانجيرانج.

يستخدم هذا البحث في هذه الأطروحة نظرية العقد ونظرية العرف لأن المعاملة مشمولة في عقد البيع والشراء، والبيع والشراء الذي يستخدم غالباً في مجتمع مقاطعة سيبتان الفرعية مشمول في العرف.

يستخدم هذا البحث في هذه الأطروحة منهج البحث الوصفي النوعي ذي الأساس القانوني التجريبي. تم جمع البيانات الأولية من خلال المقابلات المتعمقة والملاحظة وتحليل الوثائق. تم تحليل البيانات من خلال تحليل البيانات النوعية.

تظهر نتائج الدراسة ثلاث نقاط رئيسية. أولاً: ممارسة بيع وشراء الذهب بنظام البون في منطقة سبتان الفرعية في بيع وشراء الذهب بنظام البون في سوق سبتان في 3 محلات هي محل اشتراكات ح. ياسر ومحل ذهب النموذج الجميل ومحل ذهب الاشتراكات حيث إن المعلومات التي حصل عليها الباحثون هي أن نظام السعر في بيع وشراء الذهب بنظام البون يتبع السعر وقت دفع البضاعة ولا يتم تحديد السعر في بداية العقد ويتم دفعه خلال مدة شهر واحد. ويتم تدوين البضاعة التي يأخذها الموزع في دفتر البون من قبل المورد، ويسجل فيه العديد من الموزعين الذين يأخذون بنظام البون بكميات كبيرة. ثانياً، هناك عدة عوامل تشجع على بيع وشراء الذهب بنظام البون في منطقة سيبتان في محافظة تانجيرانج: رأس المال المحدود، والثقة، والمرونة التي يتمتع بها الموزعون لشراء الذهب بالكمية التي يحتاجونها، والمنافسة، وعادات التعامل. ثالثاً، تحليل القانون الاقتصادي الشرعي فيما يتعلق بممارسة شراء وبيع الذهب بنظام البون بين الموزعين والموردين في منطقة سيبتان في محافظة تانجيرانج. تدرج ممارسة بيع وشراء الذهب بنظام البون بين الموزعين والموردين في محل ذهب اشتراكات ح. ياسر في باي مسامحة لأنها مستوفية لشروط العقد. وهو داخل في ربا الجاهلية، وهو ربا النسبية الذي هو ربا الجاهلية، وهو ربا النسبية. وبيع وشراء الذهب بالنسبية يدخل في ربا النسبية لأنه مستوفٍ لشروط العقد، وهو ربا الجاهلية، وهو ربا النسبية.

الكلمات المفتاحية القانون الاقتصادي الشرعي، ممارسات بيع وشراء الذهب، نظام البون